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! ! ! !赫尔城中场球员哈德尔斯通昨
天以英超进球、场边剪发，庆祝自己
!"岁的生日。哈德尔斯通两年前曾发
誓：不进球不理发，由于迟迟未进球，
他留下一头凌乱的长发。

哈德尔斯通上一次进球还是在
!#$$年 %月，当时他还是利物浦战
将。那年后来一次接受采访时，曾入
选英格兰队的哈德尔斯通许诺，不进
球就不理发。两年多来，哈德尔斯通
一直未进球，头发也越留越长。本月
初，赫尔城 &比 '爆冷战胜利物浦，
赫尔城的第三个进球似乎是哈德尔
斯通攻入的，赫尔城主教练布鲁斯赛
后表示，哈德尔斯通这次可以理发
了。不料英超官方很快确定赫尔城的
这个进球是利物浦球员乌龙球，哈德
尔斯通白高兴了一场。
昨天是哈德尔斯通 !"岁生日，与

富勒姆之战也是赫尔城 !#'&年度最
后一场比赛。赫尔城下半场连下三城，
锁定胜局。第 ("分钟，为进球苦等两年
多的哈德尔斯通终于攻破对手大门，在
生日进球的哈德尔斯通抑制不住狂喜，
跑到场边，赫尔城一名助教拿着剪刀迎
上去，哈德尔斯通低头，让助教剪去留
了两年多的长发，场上赫尔城球迷也爆
发出阵阵欢笑声和掌声。助教将剪下的
头发交给哈德尔斯通，哈德尔斯通将头
发向空中抛去，似乎是在新年即将到来
时将各种霉运抛在脑后。哈德尔斯通赛
后仍沉浸在生日进球的喜悦之中，“我
感到如释重负，终于可以理发了，不用
将一头长发留到!#'%年。”

赫尔城最后 ( 比 # 横扫富勒
姆，这是他们在英超最悬殊的获胜
比分，并以此告别 !#'&年。

本报记者 黄永顺

! ! ! !“差了一点运气，不过输给老米我心服口服！”
半决赛战罢，以微弱劣势不敌老将米忠礼的香港
球手甘兆麟，用蹩脚的普通话说道。昨天下午的上
海保龄球黄金联赛年终总决赛，相比于大陆保龄
球界几张熟悉的老面孔，港澳台地区却是新人涌
现，这也从一个侧面反映了保龄球在大陆遇冷之
后的窘境。
这次上海保龄球黄金联赛，香港保龄球总会

在接到上海方面的邀请后，派出了以老带新的组
合。其中，!(岁的甘兆麟便是后起之秀，“别看小
甘年纪轻轻，动作相当稳，将来很有发展潜力！”决
赛之前，国家队队员兼教练米忠礼就称赞起了甘
兆麟。作为国内最早一批接触专业保龄球的球手，

米忠礼痴迷保龄球 '#多年，甚至为此放弃
了收入不菲的白酒生意；
不过，这么多年过去
了，国内保龄球界还

是以他这批人撑门面，后辈寥寥。
米忠礼坦言，大陆的保龄球环境远不

如其他地方。甘兆麟就说，香港保龄球已
经是年轻人打天下，比他年长的只剩下了
六七人，他自己则是 '&岁开始接触保龄
球，“当时香港和大陆一样，保龄球相当
火，爸妈带着我去了球馆，我就开始玩

了。”没想过，玩上瘾
的甘兆麟在中学毕业
后，转为了职业球手，
从此便一发不可收
拾。甘兆麟说，保龄球
在香港属于精英项

目，“香港很多体育大项比不过其他地方，反倒是
保龄球、乒乓球、羽毛球成绩还不错。”入围精英项
目后，包括他在内的一批职业选手就有了收入保
障，香港体育协会根据球员获得国际大赛成绩的
高低，每月发放训练津贴，从几千元到二三万元港
币不等，有了这笔津贴，加上平时参加各类比赛的
奖金，球员就没了后顾之忧，越来越多的家长也愿
意让孩子练球。

不仅是中国香港，在日本、韩国等地，职业保
龄球手同样有政府支持，“在韩国，你只要拿一次
世界冠军，每个月就能多 '###美元的津贴，这就
激励了职业选手专心训练，拿好成绩。”而在美国，
由于已经有了较为成熟的 )*+职业巡回赛，球员
背后都是顶级赞助商支持，赛事的关注度和商业
价值极高。
相比之下，大陆的保龄球环境就稍差一些，由

于是非奥项目，保龄球国家队曾被称为“最穷国家
队”，最苦的时候连球都是捡外国选手淘汰下来
的，球员每个月的津贴只有千元人民币左右，根本
无法完全以打球为生。这也造成了国内尚没有一
名职业球手，年轻人往往在念书时还能靠父母出
资训练，一旦踏上社会就必须另找工作维持生计。

&'岁的杨穗玲来自广东，她是中国大陆唯一
的世界冠军，!,#-年时曾获丹麦世界女子保龄球
锦标赛冠军，不过这几年，她也渐渐离开了保龄
球，“有了家庭和孩子之后开销更大了，靠打球肯
定没办法养家糊口。”众参赛选手都说，改变大陆
的保龄球环境并非一朝一夕，希望将来能有更多
像上海保龄球黄金联赛这样的赛事，让保龄球获
得更多关注，重新火起来。 本报记者 许明

! ! ! !本报讯（记者 许明）昨天下午，
第二届上海保龄球黄金联赛年终总决
赛暨五星体育杯沪港澳台保龄球精英
赛圆满落幕，-!岁的国家队队员兼教
练米忠礼宝刀不老，在半决赛中惊险
战胜实力不俗的中国香港小将甘兆
麟，晋级决赛的米忠礼最终轻松夺冠。

上海保龄球黄金联赛至今已举办
两届。今年的比赛吸引了来自全国各地
的保龄球高手.一年 %场的季赛平均每
场有近 !##人参加，其中还有来自日
本、韩国的选手，赛事知名度也从第一
届时的长三角范围，逐步扩散到了全国
乃至东南亚地区。
昨天下午的年终总决赛，组委会特

地邀请了来自港澳台的 (名顶尖选手
参与，其中就包括 !(岁的香港小将甘
兆麟。由于抽签的原因，甘兆麟和国家
队队员兼教练米忠礼在半决赛提前相
遇，两人战至最后一刻才分出高低，最
终米忠礼以单局 !(/比 !&"惊险获胜。
之后的决赛，已经扫除夺冠最大障

碍的米忠礼，又轻松战胜了来自中国澳
门的蔡耀辉，捧得冠军奖杯，蔡耀辉和
甘兆麟分列第二、第三。

上海保龄球黄金
联赛年终总决赛 为何都是老面孔

国内保龄球运动遇冷之后的尴尬

! ! ! !曼城主力门将哈特前不久因为防守低级
失误而一度坐上冷板凳，他最近才重新首发。昨
天在曼城主场 '比 #小胜水晶宫一战中，哈特
在左眼被踢伤、眼眶血肉模糊的情况下继续坚
持比赛，并且完成几次扑救，赢得一片赞扬声。

此战进行到第 !/分钟时，水晶宫球员左
路斜传球送入禁区，哈特赶在对方前锋杰罗
姆触球前出击倒地将球没收。但由于杰罗姆
没有收住脚，哈特的头部与杰罗姆的脚狠狠

撞在一起。相撞中，哈特的左眼部严重受伤，
眼圈周围显现出了明显血印，眼角部的皮肉
甚至都已经翻开。这次相撞后，杰罗姆因伤被
替换下场。而哈特继续坚持比赛，这种硬汉精
神让人敬佩。

更让人敬佩的是，哈特下半场几次奋力
扑救，化解了对手颇具威胁的射门，确保曼城
赢得本赛季英超主场全胜战绩。

本报记者 黄永顺
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! ! ! !今天上午，记者从申花方面获悉，申花门
将王大雷和后卫戴琳已基本确定离队，转投山
东鲁能。两人都表示，球队目前所处的窘境，让
他们心灰意冷，离开或许是一种解脱。

对于两人的转会传闻，申花方面并没有否
认，并称转会已基本敲定。其实，王大雷被传转会
鲁能已有很长时间，'!月初时就有报道王大雷
已草签鲁能，大雷在接受采访时的原话是：“我也
不清楚，如果草签的话我还来这（康桥基地）干嘛
呀，而且现在来看我身上也有合同，不可能跟
任何俱乐部草签，我觉得这个有点不靠谱。”

很显然，大雷虽对“草签”一说作了澄清，
但并没有将话说死。据悉，那段时间山东一直
都在接触王大雷，只不过按大雷自己的说法，
没有申花就没有现在的他，申花仍是他的第一
选择，球队如果能在未来能有一个稳定的发展
环境，钱并不是最大的问题；上个赛季大雷在
续约之前，有球队出价 %##万年薪，是他当时
年薪的 %倍，大雷也没有动心。
戴琳也是相同的情况，上赛季戴琳在申花

的年薪仅为 '##万元，本赛季结束合同到期，双
方在谈续约时并没有多谈年薪问题，戴琳更关心
的也是球队的未来。不过，西迁昆明等一系列的
传闻，加上球队在经营环境上的困境，让他和大
雷都产生了顾虑。正处当打之年，并都已成家立
业的两人，最渴望的就是稳定的环境。

申花全队目前
仍在云南昆明冬训，
球队虽然看似按部
就班，但实际上，下
赛季并不明朗的走
向，让很多队员都心
存疑窦，球队新赛季
的前景被蒙上了一
层阴影。
本报记者 许明
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! 申花门将王大雷向球迷挥手致意
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